

Con música, aprendizajes de la cultura ancestral, hitos 2023 y proyección 2024, el rector general UPB cerró el año informativo

La Universidad Pontificia Bolivariana cerró el año informativo con un encuentro con colegas enfocado en los saberes ancestrales de comunidades indígenas y afrodescendientes, y una intervención por parte del rector general de la UPB, padre Diego Marulanda Díaz, quien compartió los hitos más relevantes del año y la proyección para el 2024.

La charla ancestral fue dirigida por la Licenciatura en Etnoeducación de la UPB, en alianza con el Instituto de Antropología IMA. Este pregrado llega a las regiones más remotas de Colombia, llevando educación a comunidades indígenas, afrocolombianos y líderes campesinos, quienes con estas herramientas impactan positivamente a sus territorios.

José Narciso Jamioy, docente de la Licenciatura en Etnoeducación UPB – IMA y taita del municipio de Sibundoy, Putumayo, junto con Liesel Atzeneth Zuñiga, estudiante de décimo semestre de la Licenciatura y miembro de la población Timbiquí, Cauca, fueron los encargados de presentar, en nombre de sus compañeros, sus tradiciones. Por su parte, el grupo musical IMA – UPB se encargó de ambientar la reunión con su música, interpretando canciones muy propias del territorio afrodescendiente.

“Hoy cumplimos 50 años de esta relación con las comunidades indígenas, afros y campesinos, tenemos cerca de 5.000 egresados, titulados maestros en educación, quienes egresan con el propósito de cuidar la lengua, cuidar la identidad y lo que significan sus saberes ancestrales. Con este proyecto queremos un mundo de más oportunidades para estos jóvenes que están en los territorios y de la mano del Estado y de la empresa privada queremos hacerlo posible, que estos jóvenes estén seguros en sus comunidades y que puedan estudiar por medio de esta Licenciatura en Etnoeducación”, expresó el rector general de la UPB, padre Diego Marulanda Díaz.

Entre los hitos presentados por el rector general de la UPB se destaca la posición de la institución en el ranking GreenMetric, situándose entre las 100 universidades

más sostenibles del mundo, de un total de 1.183 participantes. En el ámbito de la salud, la UPB llevó a cabo diversas inmersiones médicas, visitando lugares como África y el Chocó.

Por otro año, la Superintendencia de Industria y Comercio le otorgó a la Universidad Pontificia Bolivariana 2 patentes este año. La primera, en alianza con el Metro de Medellín, consistió en un cargador inteligente de alta potencia que almacena y reutiliza la energía que se produce a partir del frenado de los trenes. La segunda, un prototipo de parche cardíaco para el tratamiento de alteraciones eléctricas del corazón, producto de enfermedades isquémicas.

Estas y más investigaciones hacen que la UPB sea reconocida en el mundo, siendo solicitada por empresas internacionales como San Francisco *Electric Construction Industry*, una industria estadounidense, para brindarle asesoría con el objetivo de lograr una descarbonización rápida de la flota pública de esta ciudad.

En cuanto a los avances y proyección para el año 2024, se anunció el vigésimo quinto aniversario del Colegio UPB, sede Marinilla. Además, se presentó el proyecto para la adecuación de nuevos espacios destinados a la prevención, atención y cuidado de los estudiantes de la comunidad bolivariana. Se habló sobre los nuevos programas de UPB TEC y se consolidó UPB Academy, iniciativa que permite que los estudiantes de colegio inicien su experiencia universitaria. El encuentro cerró con la presentación del tema de Escuela de Verano Saberes UPB 2024: Humanidad Expandida, Vida, Tecnología y Creatividad.

La UPB se consolida como una institución orientada hacia la sostenibilidad, la investigación, el cuidado de la vida y la innovación, ofreciendo, además, una educación integral con el objetivo de formar a profesionales que se adapten a las cambiantes necesidades del mundo actual.